

Frieden, für sozialen und kulturellen Fortschritt kämpfen, wurde unsere Republik zum Kraftquell und zum zuverlässigsten Verbündeten.

Indem die Bevölkerung unter Führung unserer Partei und in enger Gemeinschaft mit den anderen sozialistischen Staaten die ökonomischen Grundlagen ihres Staates weiter stärkte, sein politisches Ansehen erhöhte und die notwendigen Maßnahmen zum Schutze des Friedens unterstützte, leistete sie ihren Beitrag zur Erhöhung der Macht und Autorität des sozialistischen Weltsystems. Die politisch-moralische Einheit der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik, ihre Verbundenheit mit Partei und Regierung wurde gefestigt. Unverrückbar steht heute fest, daß das Rad der Geschichte von keinem mehr zurückgedreht werden kann.

Zwangsläufig offenbarte sich während der letzten Jahre auch in Westdeutschland die neue Etappe der allgemeinen Krise des Kapitalismus. Ihre Besonderheit liegt darin, daß sie nicht im Zusammenhang mit einem Weltkrieg, sondern unter den Bedingungen des Wettbewerbs und des Kampfes der beiden Systeme, der zunehmenden Veränderung des Kräfteverhältnisses zugunsten des Sozialismus, der Zuspitzung aller Widersprüche des Imperialismus und unter den Bedingungen des Aufschwungs, den der Kampf der breiten Volksmassen für Demokratie, nationale Befreiung und Sozialismus nahm, entstanden ist.

In Westdeutschland ging eine Kapitalkonzentration in den Händen weniger großer Monopole von enormen Ausmaßen vor sich. Gleichzeitig verfilzte sich das westdeutsche Monopolkapital mit dem amerikanischen Finanzkapital. Der USA-Imperialismus, das Hauptbollwerk der Weltreaktion, leistete dem westdeutschen Imperialismus jede Hilfe bei der Wiedererrichtung seiner Macht und verfolgte dabei das Ziel, Westdeutschland zu einer Aggressionsbasis gegen den Sozialismus auszubauen.

Es mehren sich die Beweise dafür, daß die inneren Widersprüche des Imperialismus und die Auswirkungen der allgemeinen Krise den Fäulnisprozeß des Kapitalismus auch in Westdeutschland beschleunigen. Der Sozialismus wird auch um Westdeutschland keinen Bogen machen.

Von außerordentlicher Bedeutung für den Kampf unserer Partei und die Ausarbeitung der weiteren Strategie und Taktik war die Beratung der Vertreter von 81 kommunistischen und Arbeiterparteien im November 1960 in Moskau. Sie beschloß eine Erklärung und einen Appell an alle Völker der Welt. In der Erklärung wurde, fußend auf einer marxi-